

El obispo ordenó sacerdote a José Manuel Vellón



En la mañana del pasado sábado 6 de julio el obispo ordenó como sacerdote en la Catedral de Ciudad Real a José Manuel Vellón Valverde, natural de Villanueva de los Infantes.

Familiares y amigos del diácono, de 39 años, llenaron la Catedral, en la que concelebró la mayor parte del presbiterio de la diócesis.

El mismo José Manuel, como diácono, proclamó el evangelio. Después, tras ser llamado públicamente ante el obispo; el rector del Seminario, Manuel Pérez Tendero, lo presentó a monseñor Melgar, explicando que se le considera apto para el sacerdocio.

En la homilía, el obispo recorrió las tareas a las que dedica su vida el sacerdote, siempre enfatizando la alegría con la que ha de vivir. Se re-

firió a la transmisión de la palabra, explicando que «el sacerdote no es un teórico de la Palabra de Dios, es alguien que debe vivir aquello que predica, alguien que debe creer lo que lee, que debe enseñar lo que cree y que debe practicar lo que enseña». Puso al ordenando el ejemplo de «san Juan de Ávila, patrono del clero secular al que vas a pertenecer desde ahora arrastraba con su predicación verdaderas multitudes de gente, porque lo que predicaba con la palabra lo vivía en la vida».

Continuó recorriendo los sacramentos a los que se dedicará el sacerdote, subrayando la alegría con la que debe vivir: «Al introducir a los hombres en el pueblo de Dios por el bautismo, al perdonar los pecados en nombre de Cristo y de la Iglesia por

el sacramento de la penitencia, al dar a los enfermos el alivio del óleo santo, al celebrar los ritos sagrados y al ofrecerte durante todo el día, y ofrecer la alabanza, la acción de gracias y la súplica, no solo por el Pueblo de Dios, sino por el mundo entero, no olvides que has sido elegido entre los hombres por el Señor y puesto al servicio de ellos en las cosas de Dios. Realiza pues con alegría perenne y con amor el ministerio de Cristo sacerdote, no buscando tu propio interés, sino el de Jesucristo, tratando de que el evangelio llegue a todos los hombres».

Al final de la celebración el obispo entregó el título de presbítero a José Manuel Vellón que, por ahora, continuará trabajando en la Unidad de Acción Pastoral de los Montes.

Vascos y asturianos en el jubileo de san Juan de Ávila



Con motivo del Año Jubilar que Almodóvar del Campo celebra desde el pasado mes de mayo en honor a san Juan de Ávila, el primer fin de semana de julio peregrinaron dos grupos desde el norte de España.

El 1 de julio recalaban en Almodóvar algo más de cincuenta personas, en su mayoría jóvenes estudiantes de secundaria, llegados desde el País Vasco. Recorrieron todas las sedes jubilaires (lugares totalmente renovados desde el último año jubilar) junto al voluntariado de Vocatio, cenando en el cerro de Santa Brígida gracias a la colaboración de una hermandad local. Al tratarse de un grupo de jóvenes, pernoctaron en el campo de fútbol municipal.

Javier Moreno, el sacerdote que los acompañó, explicó que el objetivo de la peregrinación fue que el verano para los jóvenes «no fuese un tiempo de vacío, sino que sirva para encontrarse con el Señor». De este modo, expresó su alegría por buscar «que Cristo, a través de este santo nacido en esta tierra, patrono del clero español y doctor de la Iglesia, mueva los corazones de los jóvenes». Asimismo, agradeció el lema del jubileo, *Un nombre para siempre*, de marcado sentido vocacional con múltiples posibilidades para hacer reflexionar a la juventud.



Por su parte, Emilio Velillas, zaragozano que vive en Baracaldo en la comunidad del Camino Neocatecumenal de Nuestra Señora del Carmen, fue el artífice de este viaje hacia el jubileo avilista para «buscar un lugar donde se hiciera presente el amor de Jesucristo, que es algo que se puede encarnar en un santo y como en el caso de san Juan de Ávila confluyen varias efemérides, además del Año Jubilar, por eso estamos aquí».

Al día siguiente llegó otra peregrinación, esta vez desde tierras asturianas. A pesar de la agenda apretada, entre el mediodía y la hora de la sobremesa, la actividad se desarrolló con gran hondura.

También era un grupo de estudiantes de secundaria, que visitaron el templo parroquial, donde celebraron la misa, y la Casa Natal de san Juan de Ávila, completando con esta visita el jubileo.

Mesa redonda sobre temporeros en Tomelloso



El jueves 27 de junio, en el Edificio de la Antigua Estación de Tomelloso, tuvo lugar la mesa redonda *Escucha su historia ¿Vivirías en estas condiciones?*, sobre los temporeros.

La mesa, convocada por Cáritas Interparroquial de Tomelloso y el Ayuntamiento, tuvo como objetivo analizar la realidad de la vivienda de los temporeros en la localidad y proponer buenas prácticas en esta materia.

Teresa Requena, directora de Cáritas en Tomelloso; e Isi Serna, presentaron la actividad que, moderada por la periodista Isabel Lozano, reunió a Carmen Pilar Burillo, de Cáritas interparroquial de Tomelloso; Enrique Domínguez Bartolomé, técnico responsable del programa de personas sin hogar y de vivienda de Caritas Española; Juan Bautista Alarcón Plaza, Trabajador Social de los Servicios Sociales municipales; Rafael Muñoz Gómez-Pimpollo, de la ejecutiva provincial de Industria de CCOO, y Noelia Serrano Parra, secretaria de Organización de COAG-CLM.

En la reunión, se explicó la situación de muchos temporeros que no tienen acceso a una vivienda digna, alojándose en naves en la periferia o locales alquilados donde se instalan familias con tiendas de campaña.

No se trata de la situación de todos los trabajadores que llegan a la zona para las labores de recolección en estos meses, pero sí un problema al que Cáritas está intentando poner solución con ayuda directa, información y sensibilización social.

Mañana comienza el campamento de monaguillos



Mañana comienza el campamento para monaguillos que organiza el Seminario Diocesano. Será en Villanueva del Arzobispo, donde con la temática del antiguo Egipto, los participantes podrán pasar unos días lúdicos. Con Egipto se aprenderá sobre la inmensa y original cultura del Nilo y la historia emocionante de los hebreos.

Carta de nuestro Obispo

Rafael Arnaiz Barón, un modelo actual de joven creyente



Muchas veces, cuando pensamos en lo santos, lo hacemos sin pisar demasiado en la tierra y les subimos a una hornacina demasiado alta, por lo que se convierten en personas admirables, pero no imitables.

San Rafael Arnaiz fue declarado por el papa Benedicto XVI, con motivo de la Jornada Mundial de la Juventud en Madrid, patrono de la Juventud.

A san Rafael se le conoce mucho en Castilla y León, especialmente en Palencia, pero, en general, no es un santo muy conocido.

Yo creo que su vida puede ser un verdadero modelo a imitar en sus actitudes cristianas por muchos jóvenes y por los cristianos en general, si le conociéramos un poco mejor. Por eso, me he decidido a dedicarle esta semana esta carta pastoral, con el deseo de ofrecerlo a los jóvenes como modelo de joven, seguidor de Jesús y santo.

San Rafael nació en Burgos el 9 de abril de 1911, de familia profundamente cristiana; joven de talante personal abierto y positivo, con gran

El 27 de septiembre de 1992 fue declarado beato por el papa Juan Pablo II. El 11 de octubre de 2009 es canonizado por el papa Benedicto XVI.

¿Qué es lo que fascina del Hermano Rafael?

Aunque sea muy breve e incluso con el riesgo de ser superficial, quisiera resaltar tres aspectos muy im-

Toda su vida fue un «sí, voy» a la llamada del Señor

portantes de la vida y de la entrega al servicio de Dios en el Hermano Rafael, entresacados todos, de sus obras completas:

- Es un hombre enamorado plenamente de Dios, que ha sentido sobre él la mirada de Cristo y se ha dejado fascinar por él. Que ante la llamada del Señor no tiene otra respuesta que aquella que siempre dio, en la salud y, de manera especial, en la enfermedad: «Voy, Señor». Él lo diría así: «Si hubie-

gran amor, que es Dios, es el único que llena su alma.

- El joven Rafael Arnaiz es alguien que, en ese seguimiento de las huellas de Jesús, de su camino, y en la respuesta a su llamada, es plenamente feliz:

«La verdadera felicidad se encuentra en Dios y solamente en él...amando a Dios serás feliz en esta vida, tendrás siempre paz y algún día morirás contento...las ilusiones del mundo como juguetes de niño, hacen feliz cuando se espera., después, todo es cartón... feliz, mil veces feliz soy, cuando a los pies de la cruz de Cristo, a Él, solo a Él le cuento mis cuitas...y no sé más que pedirle amor...»

El está convencido de que la felicidad no la dan el mundo ni las cosas, que estos, cuando uno pone en ellos el corazón, parece que va a encontrar en la felicidad, sin embargo, esta resulta totalmente pasajera, y deja vacío al hombre.

- En el seguimiento de Jesús, Rafael siente la protección de María, su Virgen de la Trapa:

«Cuántas veces, cuando nadie me veía, le hablaba de mis proyectos, de mis deseos, le hablaba de su Hijo Jesús... a mí me gusta hablar a la Virgen en voz alta, como si estuviera a mi lado...»

Así vivió este joven, que moría con 27 años. Toda su vida fue un «sí, voy» a la llamada del Señor

Rafael es un joven enamorado plenamente de Dios

sensibilidad y grandes inquietudes, inicia la carrera de arquitectura y siente la llamada de la vocación a la vida monástica, y la sigue, como diría él: «Siguiendo los dictados del corazón hacia Dios y deseando llenarse de Él».

El 15 de enero de 1934 ingresa en el monasterio de San Isidro de Dueñas (Palencia) con un único bagaje personal: «Un corazón alegre y con mucho amor a Dios». Pronto cae enfermo, lo que le obliga a dejar el noviciado, y a hacer de su vida un ir y venir del monasterio a la familia y de esta al monasterio, hasta que definitivamente se queda en la enfermería del monasterio, donde muere el 26 de abril de 1938 a los 27 años.

ras visto la dulzura de los ojos de Jesús, sin pensar en ti para nada...te hubieras unido, aunque hubieras sido el último de la comitiva de Jesús y le hubieras dicho: ...“Voy, Señor, no me importan mis dolencias, ni comer, ni dormir...Si me admites, voy. Voy, Señor, porque tú eres el que me guía. Eres tú el que me prometes una recompensa eterna... Eres tú el que perdona, el que salva... eres tú el único que llena mi alma”».

Rafael es un joven plenamente enamorado de Dios, que descubre en su vocación una gran gracia de Dios, una predilección especial por su parte, que nunca agradecerá suficientemente y a la que responderá siempre con verdadera generosidad y entrega, porque su

+ Gerardo

La fiscalidad de la Iglesia Católica en España



Se suele acusar a la Iglesia de vivir en un paraíso fiscal exento de impuestos, cuando la realidad es que el régimen de impuestos al que se somete es similar al de cualquier ONG o confesión religiosa.

La fiscalidad de las instituciones de la Iglesia deriva de dos fuentes principales: por un lado, de los acuerdos Iglesia-Estado y, por otro, de la Ley de Mecenas, bajo la que se rigen fiscalmente las entidades no lucrativas en España.

Por esta razón, no es cierto que la Iglesia viva en un paraíso fiscal o esté privilegiada. Si esto fuera así, toda ONG tendría privilegios. Fuera de los impuestos de los que está exenta por ley, la Iglesia cumple con sus obligaciones fiscales como otras instituciones comparables a ella por ley.

De este modo, la Iglesia está exenta del pago de IBI de algunos inmuebles, lo que antiguamente se conocía como el «recibo de la contribución». Pero, ¿solo la Iglesia Católica? No, todas las confesiones religiosas en España están exentas, así como todas las fundaciones, asociaciones de utilidad pública, las ONG de-

dicadas al desarrollo y las federaciones deportivas. Además, de aquellos bienes que no están exentos por ley, la Iglesia sí paga el IBI.

Por tanto, no se puede afirmar que la Iglesia tenga en nuestro país un trato fiscal privilegiado. Si así se afirma, hay que decirlo de todas las instituciones con las que comparte régimen fiscal.

Por otro lado, aunque desde muchos sectores se hable de una exención como un privilegio, no se trata de tal. Es engañoso presentarlo así, puesto que la exención de un impuesto busca promover la actividad de la persona o institución exenta. Al considerar buena para la sociedad la actividad de la Iglesia o de una ONG, el Estado la fomenta con la cooperación fiscal. Esto podría hacerse con ayudas económicas o en especie, directas (subvenciones), pero en estos casos se hace con la exención de impuestos, considerando que su labor, por ser de interés general, ha de ser protegida y apoyada.

En resumen, ¿vive la Iglesia en un paraíso fiscal privilegiado en España? No.

Para la celebración *Por Rafael Melgar Martín-Fontecha*

XVII Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo C)

Moniciones

- **ENTRADA.** La eucaristía de hoy nos invita a mirar algo fundamental para nuestra vida: ¿Cómo es nuestra oración? ¿Con qué frecuencia rezamos? ¿Nos cambia de verdad? En la presencia del Señor comencemos nuestra oración eucarística.
- **1.ª LECTURA (Gén 18, 20 - 32).** La oración puede ser de alabanza, de acción de gracias, de petición o de intercesión como la de Abrahán pidiendo a Dios por los habitantes de Sodoma. Nosotros también estamos llamados a orar intercediendo.
- **2.ª LECTURA (Col 2, 12 - 14).** La segunda lectura de hoy es una breve catequesis sobre el bautismo cristiano y su efecto en el hombre. El sacramento del bautismo nos incorpora al misterio de Cristo, a su muerte y resurrección.
- **EVANGELIO (Lc 11, 1 - 13).** Jesús aparece en el evangelio de Lucas con frecuencia rezando para mantener su relación con Dios. Los discípulos le dijeron que también ellos querían orar, que les enseñara. Hoy, nosotros, también le pedimos que nos enseñe a llamar a Dios Padre.
- **DESPEDIDA.** Nos despedimos con el deseo de buscar momentos de oración para dar gracias, pedir o suplir la intercesión de los mártires de Moral de Calatrava que celebraremos el próximo martes.

Oración de los fieles

- S.** Pedid y se os dará. Con esta confianza, oremos:
- Por el Papa, nuestro obispo y los sacerdotes para que la oración sea el alimento de sus vidas y el centro de su vocación. Roguemos al Señor.
 - Por nuestras autoridades: para que sepan escuchar las suplicas de todos los ciudadanos y estén atentos a las necesidades de los demás. Roguemos al Señor.
 - Por los que han perdido la fidelidad en la oración: para que vuelvan a confiar y a buscar la amistad de Dios. Roguemos al Señor.
 - Por todos los que están de vacaciones: para que sepan descansar en Dios, disfrutar de la familia y estar cercanos a los necesitados. Roguemos al Señor.
 - Por todos nosotros: para que intensifiquemos más nuestra oración y pidamos por las necesidades de los hombres. Roguemos al Señor.
- S.** Cuando te invoqué, me escuchaste, Señor.

Cantos

Entrada: Alrededor de tu mesa (CLN/A4) **Salmo R.:** Cuando te invoqué, me escuchaste, Señor (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H5) **Comunión:** Oh, buen Jesús (CLN/H9) **Despedida:** Santa María del amén (CLN/312)

Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

I Semana del Salterio. **Lunes** Éx 32, 15 - 24.30 - 34 • Jn 11, 19 - 27 **Martes** *Beatos Pedro Bernalte, Diego García y compañeros, mártires* Éx 33, 7 - 11.34, 5b - 9.28 • Mt 13, 36 - 43 **Miércoles** Éx 34, 29 - 35 • Mt 13, 44 - 46 **Jueves** Éx 40, 16 - 21.34 - 38 • Mt 13, 47 - 53 **Viernes** Lev 23, 1.4 - 11.15 - 16.27.34b - 37 • Mt 13, 54 - 58 **Sábado** Lev 25, 1.8 - 17 • Mt 14, 1 - 12